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本报讯（汪磊 李文霞）
“成功阻止群众被骗，尽自己
所能帮到了他人，我觉得特别
有成就感。”成功拦截一起“邮
寄黄金”诈骗后，沈女士激动
地说。近日，市公安局刑警支
队上门，为沈女士送上“全民
反诈”见义勇为奖励。

12日晚上6时许，江南环
球港一家金店接待了一位预
约顾客，称要选购3.5万元黄
金送人。在接待过程中，店长
沈女士发现该顾客全程都在
操作手机，无心观察金饰的款
式，更不在意货品是否美观，
只要求所购黄金价格一定要
是3.5万元。随后，该顾客又
要求购买的所有金饰必须开
在同一张发票上，并急于将发
票拍照传给别人，还要求店员
为她把所购金饰邮寄至指定
地址。

一连串的怪异行为，不由
得让沈女士联想到了近期公
安机关提醒防范的新型电信
网络诈骗。“难不成自己真遇
到了‘线上诈骗+线下运送黄

金’的骗局？”为了验证自己的
猜想，沈女士安排店员以免费
为其清理耳饰为由，靠近客人
身侧。店员看到，一直与顾客
微信聊天的是一个自称“金牌
销售”的人。

沈女士获悉后，当下更加
怀疑该客人正在遭遇诈骗，当
即将线索上报给公安机关。
其间，为给民警争取时间，避
免打草惊蛇，沈女士还安排店
员为其包装金饰，并提供快递
盒来稳住女子。随后，龙虎塘
派出所民警火速赶至现场，详
细询问并进行劝阻拦截，仔细
核查该客人手机软件及聊天
记录，对该女子进行劝说和反
诈宣传，最终成功挽损3.5万
元。

警方提醒：凡是要求网上
购买黄金、虚拟币或将金条、
现金当面交付给“第三人”进
行“投资入金”和交纳“保证
金”的，都是诈骗。请广大市
民朋友务必提高警惕，严防

“线上诈骗+线下取钱”诈骗模
式。

顾客遭遇“邮寄黄金”诈骗，
金店店长机智识破

本报讯（舒翼 钱骎 庄
园） 刚盘下一个快递驿站的
周某眼见快递量减少，拒付尾
款还要原店主王某退钱，二人
由此产生纠纷，甚至发展到肢
体冲突。昨天记者从武进法
院了解到，经过法官两次开
庭，二人达成调解协议，周某
支付尾款让快递驿站得以重
开。

今年3月，王某、周某就
转让某小区的快递驿站达成
协议，由周某以4万元（包括
设备转让费）的价格承接王某
的快递驿站。结果周某仅支
付了3万元，剩余1万元迟迟
未付，王某多次催要均无果，
便起诉至法院。

考虑到案件金额较小、证
据较为充分，于是开庭前，案
件承办人邹军与二人进行电
话沟通，得知二人均愿意接受
调解。庭审时，二人对转让协
议均无异议，只是都有一口气
咽不下去。

为了了解双方都有怨气
的具体原因，庭审结束后，邹
军立即前往该快递驿站核实
情况，发现原来该快递驿站
和两家快递公司达成了合
作，这两家公司的该片区快

递都放在该快递驿站里存
放，且一直合作愉快。周某
之所以愿意接手，便是看中
了这一点。

但就在周某接手的节骨
眼，其中一家快递公司突然退
出，导致该快递驿站的业务量
骤降。周某感觉自己上当受
骗，不想接盘了就让王某退
钱，但王某不肯退。周某于是
心生不满与王某发生肢体冲
突，纠纷由此产生。

经过法官耐心释法说理，
周某终于解开心结，愿意按照
协议付钱。按照协议，王某要
交付所有设备，但此时设备并
不齐全。最终双方经调解，确
认由王某交付现有设备，再由
周某支付8000元。没想到几
天过去，二人谁都不愿主动履
行，也不愿在调解协议上先签
字。而这一纠纷给该小区居
民寄取快递造成了不便。

邹军立即安排二次开庭，
特意将开庭地点设在该快递
驿站内，并分别督促原被告双
方履行各自义务，一手交钱，
一手交设备。最终，王某将现
有设备交付，周某出具收条，
并当即支付8000元。双方纠
纷终于得到化解。

就地解决，
法官开庭开进了快递驿站

本报讯（常消 何嫄）全国
电动自行车安全隐患全链条整
治工作专班近日发布《居民小
区电动自行车停放充电管理指
南》（以下简称《指南》），对电动
自行车挂牌登记、停放充电等
提出了新要求。目前，常州消
防部门正在消防宣传月的各类
活动中，积极向市民宣传推广
《指南》。

常州消防相关负责人介
绍，此次发布的《指南》，主要用
于指导居民小区物业服务企业
和管理单位做好电动自行车停
放充电管理工作，电动摩托车、
轻便电动摩托车、电动三轮车
的停放充电管理参照执行，以

有效预防并遏制电动自行车亡
人火灾发生。

《指南》主要针对当前基层
末端停放充电管理难的问题，
从规范管理、检查处理、宣传教
育3个方面进行了指导。在规
范管理方面，重点强调了统一
登记管理和充电设施管理，规
范管理电动自行车停放充电，
确保充电设施正常运行，提高
充电设施使用效率；在检查处
理方面，明确列出巡查检查重
点和处理方法，让小区管理单
位能快速识别隐患问题，并采
用合理的方式消除安全隐患，
避免积患成灾；在宣传警示方
面，着重介绍了在居民小区开

展宣传警示、演练培训的方式
方法，提醒管理单位要把安全
宣传融入日常工作，提高小区
整体安全水平。

此外，《指南》结合近年居民
小区电动自行车火灾事故案例
暴露出的隐患问题，梳理出5类
巡查检查重点：在建筑公共门
厅、疏散走道、楼梯间、安全出口
停放或充电；紧邻建筑单元门口
停放或飞线充电；靠近住户阳
台、建筑外墙保温材料停放或充
电；充电设施长期损坏无法使
用；充电设施有明显变色、烧蚀、
变形等故障痕迹。常州消防提
醒市民，可对照上述巡查检查重
点进行自查。

常州消防积极推广《指南》

小区电动车停放充电有了全国性新要求

■本报记者 汪磊 图文报道

最近，71岁的“找茬专家”
杨建兴遇到了一个难题。“在红
梅街道卫星村委，一段长百米
的废弃缆线，给附近居民带来
了困扰，但一直找不到缆线的
归属单位。”无奈之下，他求助
本报寻找知情者，以确定这段
缆线到底是谁的。

百米废线给附近居
民带来困扰

杨建兴所说的缆线，在卫
星村委陈家塘一条小弄堂里。
这条弄堂南北走向，北到故园
里宿舍，南至新堂路，全长100
米左右。

11月16日下午，记者跟着
杨建兴来到现场，发现缆线离
地2米多高，几十根细线杂乱地
缠在一起。成捆的缆线两头分
别被绑在电杆上，有的线已经

被剪断，裸露在外的线头挂在
半空中。

这些缆线压在居民陈生大
家的屋顶上，让他十分不安。

“首先，我们不知道这是什么缆
线，万一有危险怎么办？其次，
下雨天因为这捆线压着，我们
屋顶上的水排不下去，屋顶都
渗水发霉了。好几次，我爬上
屋顶理很久，积水才流下去。”
在他的印象中，这些线十几年
前就有了，可能是废弃的网线。

陈生大是杨建兴的好友，
知道老杨是个热心人，就求助
于他。“这些线挂得很低，很多
小孩去拉扯，看着都危险”“乱
七八糟，也不知道啥线，太难看
了”……看到有记者采访，来往
的村民纷纷吐槽。

热心市民求助本报
寻找知情者

杨建兴是位热心人，经常
向政府部门反映发现的问题。

他回忆自己第一次拨打热
线反映问题，是在 2013 年夏
天。当时，他经过卫塘路，发现
道路北侧的树木枝叶过于茂
盛，挡住了人行道板，居民只能
在车道上散步，很不安全。“当
时我就想，能不能向相关部门
反映一下呢？”在杨建兴拨打
12319热线后，天宁区绿化办
工作人员来到现场，对绿化枝
叶进行了修剪。后来还形成了
定期修剪的长效机制。

此后，杨建兴一有空闲，就
骑着跟了自己 40 年的“老伙
计”（一辆老自行车）外出，只要
碰到城市建设管理的问题，就
会打热线电话反映。

“比如，哪盏路灯不亮了，
马路中间有破损，道板上有一
排铁钉……虽然都是一些小问
题，但也会让他人产生不便。”
杨建兴说，这些问题一般隔天
就 能 解 决 ，“ 这 一 次 ，他 们
（12345热线人员）同样很负责，
找了很多地方，但还是没办法
确定线是谁的。所以，我想通
过你们报社找找知情者，只有
明确了废缆线的归属，问题才
能彻底解决。”

记者调查仍难确定
缆线归属

记者拨打12345热线了解
到，老杨拨打电话的第二天，供
电公司就上门查看，回复这些
缆线不是供电的高压线，高压
线还在缆线上方好几米。接
着，电信、移动、联通、有线电视
等单位也到现场查看，都表示
不是他们的缆线。

“我们还派单给属地街道、
村委，目前还在跟进中。”12345
热线工作人员告诉记者。

记者联系上卫星村委，一
位工作人员表示，他们收到派
单后到现场查看过，也询问过
很多单位，依然没法确定这些
缆线的归属。

热心市民多方寻找未有结果，现通过本报寻找知情者

百米长的废缆线归属何方？


